

Programa SOLIDARIDAD DE FAMILIAS

Se propone a la Fundación Acción Solidaria de Tudela que acoja como proyecto o programa propio el proyecto Solidaridad de Familias que se viene desarrollando desde finales de 2011.

Este programa nació promovido por Sixto Iragui y fue inicialmente encajado dentro de la parroquia de San Juan Bautista, donde era párroco. Al dejar de serlo y de estar en la parroquia, se pretende que el programa pueda seguir desarrollándose dentro de una entidad como la Fundación Acción Solidaria, entre cuyos objetivos está la lucha contra la marginación y la exclusión social.

«Solidaridad de familias» es un programa dirigido concreta y directamente a ayudar prioritariamente a familias con hijos pequeños que pasan situaciones de grave necesidad económica y social. No se trata de ayudarles esporádicamente, sino que se pretende garantizar a cada familia una vida digna durante el tiempo que sea necesario, cubriendo sus necesidades básicas de techo, alimentación, vestido, etc. hasta que puedan volver a valerse por sí mismas.

Para ello, una trabajadora social y voluntarios que les visitan realizan un estudio serio de la situación de cada familia: situación legal, trayectoria y posibilidades laborales, escolarización de los hijos, ayudas que reciben o pueden recibir de Cáritas o Servicios Sociales, y necesidades urgentes que necesitan ser atendidas. Evaluado esto, se determina la ayuda económica, alimentaria, legal, material y humana que se les puede prestar hasta que puedan valerse de nuevo por sí mismas.

Cada caso es asignado a una o dos personas voluntarias que realizan el acompañamiento continuado a esas familias, les visitan periódicamente, comparten amistad, constatan sus necesidades y les llevan personalmente la ayuda asignada, así como les ponen en relación con otras instituciones que puedan ayudarles. Los voluntarios que trabajan o colaboran en el programa son unas 14 personas.

La ayuda prestada durante 2012 y 2013 ha sido:

Familias atendidas	44
Total de personas	148
Niños o hijos dependientes	76

El coste de las ayudas prestadas en ambos años fue de 37.000 y 54.000 euros respectivamente.

En lo que va del presente año 2014 reciben ayuda fija o continua, en mayor o menor grado, 15 familias con hijos y 5 personas que viven solas. En total son 70 personas, de las cuales 39 son niños. A fecha 15 de diciembre, los gastos de estas ayudas han supuesto un total de 39.770 euros.

Los fondos para poder realizar estas ayudas provienen de 44 personas o familias que se han comprometido a aportar una cantidad fija mensual, trimestral o anual, y también de personas o entidades que aportan esporádicamente una donación. Durante este año 2014, las aportaciones por cuotas han supuesto 36.970 euros, y las donaciones sueltas o puntuales un total de 15.280 euros. A fin de año quedará, pues, un remanente para el funcionamiento durante el año siguiente.

Por todo ello, el programa de Solidaridad de Familias no va a suponer ninguna carga para la Fundación, pues funcionará según posibiliten los ingresos propios del mismo. Para facilitar ello se pide que la Fundación abra una cuenta bancaria aparte para que dicho funcionamiento no interfiera en la actividad normal de la misma, de modo que al final del ejercicio baste con incorporar al balance general de la Fundación los gastos e ingresos que haya generado durante el año este programa.

Los responsables de este programa son Sixto Iragui, Chema Oset y Fernando López Soria.

Tudela, 14 de diciembre de 2014

Fdo. Sixto Iragui.

